
 

  

  

 

     

 

 

 

 

 

新潟 RC ７月第 ２例会 (2013.7.9) №3000 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 山本 正治会長挨拶 

7 月の第２例会は、通算 3000 回の節目の会です。新潟ロ

ータリークラブは昭和 15 年（1940）に創設されましたが、今

年は 73 年目に当たります。この間、脈々と例会が続いて来

ました。そしてこの3000回という節目の会に、私どもが一同

立ち会えることを光栄に思っています。共に喜びを分かち

合いたいと思います。次回の節目の会といえる4000回は、

これから約 25 年先ですので、今日は感慨(かんがい)一入

(ひとしお)です。 

 今日の会長挨拶は、「なぜロータリー年度は 7 月から始ま

るのか」について考えて見たいと思います。 

 皆さまにお尋ねします。ロータリー年度が７月に始まる理

由は、次のうちどれでしょうか。 

１．アメリカの会計年度が始まる７月に合わせた。 

２．ポール ハリスの誕生月の７月に合わせた。 

３．シカゴロータリークラブの最初の会合が行われた１９０５

年７月にちなんで決めた。 

４．１９１３年に開催された国際ロータリーの大会執行委員

会で７月と決めた。 

５．アメリカの独立記念日 7 月 4 日にちなんで決めた。 

 それぞれの項目について、若干の説明をします。７月開

始の本当の理由を知らなくとも、除外診断で正解が得られ

ると思います。 

１．アメリカの会計年度は１０月１日に始まり、翌年の９月３０

日に終わります。設問自体が間違いです。ちなみに７月に

会計年度が始まる国はオーストラリア、ノルウェー、スウェ

ーデン、ギリシャですが、本題とは無関係です。 

２．ポール ハリスの誕生日は１８６８年４月１９日です。亡く

なったのは１９４７年１月２７日、享年７８歳でした。 

３．シカゴロータリークラブの最初の会合は１９０５年２月２３

日に始まりましたので、これも間違いです。 

４．１９１０年８月に国際ロータリークラブ連合会の第１回大

会が開催され、それ以降８月開催が恒例となりました。１９１

２年８月の大会終了後、理事会が翌年の大会に向け会計

監査を会計士に依頼したところ、翌年６月３０日までに済ま

せておくのが良いと提案されました。１９１３年４月に開催さ

れた大会執行委員会の会合で、６月３０日を会計年度の最

終日としました。それ以来ロータリー年度は 7 月 1 日になり 

 

ました。 

５．１９７５年、総司令官ジョージ ワシントンはイギリス軍に

勝利しました。１９７６年７月４日、アメリカはイギリスからの独

立を果たしました。この日が独立記念日です。もっともらし

い説明ですが、ロータリー年度と関係ありません。 

ロータリー年度を７月に設定したことにそれほど大きな理由

はなかったようです。私はこのことから、まさにアメリカ人ら

しさを感じます。特にＷＡＳＰ（ホワイト、アングロサクソン、

プロテスタント）といわれる人々の考え方のような気がして

なりません。彼らは、物事の本質には真剣に向き合います

が、ロータリー年度などは小さな問題と考えている印象を

受けます。もしユダヤ系またはドイツ系アメリカ人であった

ら、年度開始月にそれなりの理由を付けたに違いありませ

ん。日本人はどちらかと言えば、後者に属します。 

私は、会計年度が７月から始まることを生活の中で役立て

ています。それは７月から始まるロータリー手帳を活用して

いることです。新潟ロータリークラブに入会した１９８３（昭和

58）年から、特に途中退会した１０年間も友人ロータリアン

から手帳を頂き、使い続けました。通算３０年になります。 

 その理由ですが、私にとって最も多忙な時期の１２月から

１月、３月から４月がロータリー手帳では連続しており、使

いやすいからです。手帳を２冊持って混乱することがありま

せん。 

 何事もプラス思考で行動するのがアメリカ人の特徴です。

彼らのようにロータリー年度を気にせず、ロータリー活動の

本質に迫りたいものです。 

 

(3) 乾杯  

例会３０００回記念の乾杯 横山芳郎PG 

(4) 感謝状贈呈 

徳山 啓聖さんへ第１７回 米山功労者メジャードナ

ー感謝状贈呈 

(5) ロータリーの友紹介（川﨑 嘉朗広報委員長） 
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  ロータリーを実践し 

   みんなに豊かな人生を 
 

    2013~14 年度 国際ロータリーのテーマ 



(6) 委員会報告 

・桑原隆社会奉仕委員長 早朝海岸清掃報告 

 ７月７日、関屋金衛町浜にて、夏の恒例行事「早朝海岸

清掃」を実施しました。 

ロータリアン、ご家族等を含めて、総勢約４０名の参加とな

りました。集合時刻まで降り続いた雨も、清掃開始直後に

は上がり、各人ゴミ袋一杯の収穫で、気持ちよく海水浴が

できる砂浜になり、まさに「人と地域社会への思いやり」の

実践でした。ご参加の皆様、大変お疲れ様でした。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(7) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(樋熊 紀雄委員長) 

佐野 晃之君  

米山奨学会寄付発表(佐藤 紳一副委員長) 

高橋 秀松君 後藤 司郎君 

青少年育成基金寄付発表(山田 隆一副委員長) 

本間  彊君 樋熊 紀雄君 

(8) ニコニコボックス紹介 

・小田 等君 早朝海岸清掃、無事終了出来ました。参加

した皆様お疲れ様でした。 

・桑原 隆君 早朝海岸清掃、参加された方お疲れ様でし

た。ありがとうございました。社会奉仕委員会の３大行事の

ひとつが無事終了し、ニコニコです。 

・金親 顯男君 例会３０００回達成を記念して！ 

・三須 尚紀君 いい事ありました。皆様に感謝！ 

・本間  彊君 ちょっと長い出張から無事に帰って来まし

た。 

(9) 幹事報告 

・西村克広君の退会のご報告 

会長 下岡正八様 いつも大変お世話になっております。

この度、７月１日付にて、大宮事務所への異  動となりまし

た。2013 年度の最終日に、このような連絡をさせて頂くこと、

大変心苦しいのですが、本年度を持ちまして退会とさせて

いただきたくメールをさせて頂きます。次年度の委員会も

決まり、会長、委員長及び関係者の皆様には大変ご迷惑

をお掛けしますが、何卒ご理解頂きますよう、お願致します。

本当にお世話になりました。有難うございました。西村克広 

 ②ガバナー公式訪問の件 

   ７月１６日の例会終了後、写真撮影がありますので、ご

協力をお願いします。また、写真撮影後、山﨑ガバナーを

囲んでクラブ協議会を開催しますので、出席者は活発なご

協議をお願い申し上げます。出席されない方も、事前質問、

要望等がございましたら、７月１１日までに事務局にお知ら

せください。質問、要望等を踏まえて、当日のクラブ協議会

の進め方を協議のうえ、追って、出席者に報告させていた

だく予定です。 

(10) 事業計画の発表 

①  会員増強 若杉 武 

②  広報 川﨑 嘉朗 

③  国際奉仕 斎藤庫之丞 

④  Ｒ財団 樋熊 紀雄 

⑤  米山奨学 徳永 昭輝 

⑥  青少年交換 相澤 信介 

⑦  ローターアクト（若槻 良宏幹事代読） 

⑧  インターアクト 本間  彊 

⑨  青少年育成基金管理 山田 隆一（副委員長） 

(11) 本日の出席率 ７２．８４  ％ 

(2週間前メーク後 ９１．１４   %) 

７月１６日の例会予定 

   山﨑ガバナー公式訪問 

新潟ロータリークラブ会員専用ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 
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